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PREFEITURA DE NITERÓI APRESENTA 
O DOCUMENTÁRIO “NEGRAS 
MULHERES” NO CINE CEAM

PÁGINA 2Segundo o relator, o pedido não oferece nenhuma “contribuição efetiva” para a ação já julgada pela Corte Eleitoral e conta com uma “imensa gama de assuntos desconexos”.
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SOTAQUE CARIOCA PODE VIRAR 
PATRIMÔNIO IMATERIAL DO 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

LÍDERES DE PARTIDOS PROGRESSISTAS 
SE REÚNEM COM PACHECO E PEDEM 
INVESTIGAÇÃO CONTRA CAMPOS NETO

VINI JR. RECEBE, NO 
MARACANÃ, MEDALHA 
TIRADENTES DA ALERJ

FIRJAN CAXIAS E 
REGIÃO DESTACA 
AÇÕES DE 
ENFRENTAMENTO 
AO ROUBO 
DE CARGAS 
IMPLEMENTADAS

Giovanna 
Antonelli 

posta fotos 
de biquíni 
com Ingrid 
Guimarães 

e celebra 
aniversário 
da amiga
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GOVERNADORES SE DIZEM 
FAVORÁVEIS À REFORMA 
TRIBUTÁRIA, MAS AINDA 
PEDEM AJUSTES ÀS 
VÉSPERAS DE VOTAÇÃO
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As iniciativas foram propostas após o atle-
ta ser alvo de insultos racistas, em maio 
deste ano, durante partida do Campeonato 
Espanhol. Emocionado, Vini falou sobre 
as homenagens recebidas. “Eu espero que 
minha família esteja orgulhosa de mim. 
Sou muito jovem e não esperava que, tão 
novo, estivesse no Maracanã, um lugar 
muito especial para mim, recebendo essas 
homenagens. Às vezes fico me perguntan-
do se mereço tanto”, disse, visivelmente 
agradecido.

MARÇAL VOLTA MARÇAL VOLTA 
A TREINAR NO A TREINAR NO 
BOTAFOGO E BOTAFOGO E 
PODE ENFRENTAR PODE ENFRENTAR 
O GRÊMIO PELO O GRÊMIO PELO 
BRASILEIRÃOBRASILEIRÃO

Ao lado do governador, Haddad disse 
que, por parte do ministério, a região tem 
um “futuro promissor” e que o Brasil e a 
questão das mudanças climáticas seriam 
prejudicadas com seu enfraquecimento.

TSE multa advogado que pediu 
anulação de julgamento de Bolsonaro

EM RECADO AO CENTRÃO, LULA DIZ 
QUE NÍSIA TRINDADE PERMANECE 

NO MINISTÉRIO DA SAÚDE

”Entre 1937 e 1956, os congressis-
tas da época consideravam neces-
sária uma pronúncia unificada ou 
padronizada no teatro. E resolve-
ram escolher a fala carioca como 
a língua-padrão do teatro, da de-

clamação e do canto eruditos do 
Brasil, ainda que reconhecessem 
como características das línguas a 
pluralidade de maneiras de falar, 
as variações fonéticas”, comple-
menta o deputado.

“As justificativas apresentadas para tal 
manutenção atrelam-se a uma conser-
vadora política econômica que ignora 
as favoráveis quedas inflacionárias dos 
últimos meses, bem como omite-se do 
efeito negativo da alta taxa de juros”, 
ato de que um dos reflexos da alta taxa 
de juros é o superendividamento da 
população, “atingindo a métrica histó-
rica de mais de 70,1 milhões de ina-
dimplentes”.

“O governo federal, através do Ministério da Saúde e em ação conjunto, trabalha para a implementação do piso da enfermagem”.

Na ocasião, a Polícia Civil ainda apre-
sentou a campanha “Receptação é Cri-
me”, que é mais uma frente de comba-
te ao roubo de cargas, no sentido de 
impactar a comercialização ilegal das 
mercadorias roubadas. “Comemora-
mos aqui uma série de resultados que 
vieram de operações estruturadas e pla-
nejadas”, enfatizou o vice-presidente da 
Firjan Caxias e Região, Rodrigo Hun-
ger, reforçando que a cada encontro são 
mapeadas as demandas e as entidades 
que precisam ser envolvidas. Na pri-
meira participação do trabalho conjun-
to, o Ministério Público do Estado do 
Rio de Janeiro se juntou ao grupo para 
o estabelecimento de ações estratégicas, 
que contribuam com as investigações 
dos órgãos de segurança.
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O corregedor-
-geral eleito-
ral Benedito 
Gonçalves, 
relator da 

ação que tornou o presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) 
inelegível, multou um ad-
vogado que apresentou um 
pedido de anulação do jul-
gamento no TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral). 
Na última 6ª feira (30.
jun.2023), a Corte Eleitoral 
decidiu, por 5 votos a 2, que 
o ex-presidente ficará impe-
dido de concorrer às eleições 
pelos próximos 8 anos con-
tados a partir do pleito de 
2022. O pedido de anulação 
do processo foi protocolado 
por um terceiro que não foi 
identificado na decisão do 

corregedor-geral Eleitoral.
No documento, Gonçalves 
afirma que o advogado “so-
licita a leitura de orações, 
textos bíblicos, livros e da 
petição, que desenvolve, 
em suas palavras, ‘com o 
perdão de alguma falta ou 
melhor tempo para a análise 
dos autos’”. Ele também te-
ria defendido os atos extre-
mistas do 8 de Janeiro sob o 
argumento de que são fruto 
de “movimentos populares”. 
Segundo o relator, o pedi-
do não oferece nenhuma 
“contribuição efetiva” para 
a ação já julgada pela Corte 
Eleitoral e conta com uma 
“imensa gama de assuntos 
desconexos”. 
“As expressões utiliza-
das na petição, a imensa 

gama de assuntos desco-
nexos tratados e a defesa 
dos atos antidemocráticos 
de 08/01/2023 deixam en-
trever o real objetivo do 
requerente: de que, com a 
juntada dessa manifesta-
ção a autos de grande re-
levo, o ‘protesto’ ganhasse 
palco impróprio”, diz tre-
cho da decisão.
Gonçalves destaca ainda 
que o advogado é procura-
dor aposentado da Fazenda 
Nacional e, por isso, tem 
conhecimento da inade-
quação do material apre-
sentado. Ao fim, indefe-
riu os pedidos feitos pelo 
advogado e determinou a 
aplicação de multa no valor 
de 10 salários mínimos (R$ 
13.200,00) por “má-fé”.

TSE multa advogado 
que pediu anulação de 
julgamento de Bolsonaro
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DURANTE NEGOCIAÇÃO 
DE PAUTAS ECONÔMICAS, 

GOVERNO LIBERA R$ 
467 MI EM EMENDAS 

PARLAMENTARES

Em meio ao esfor-
ço da Câmara dos 
Deputados em 
avançar com as 
pautas econômi-

cas, consideradas essenciais 
para o Poder Executivo, o go-
verno federal pagou, entre a úl-
tima sexta-feira (30) e esta ter-
ça-feira (4), R$ 467.154.114,00 
em recursos aos parlamentares.
Os deputados tentam votar as 
alterações feitas pelos senado-
res no marco fiscal, Conselho 
de Administração de Recur-
sos Fiscais (Carf) e reforma 
tributária nesta semana.
Os dados obtidos pela CNN 

são de acesso público e cons-
tam em planilhas do Sistema 
Integrado de Administração 
Financeira do Governo Fe-
deral (Siafi) e no Siga Brasil, 
um sistema de informações 
sobre orçamento federal ge-
renciado pelo Senado. 
A avaliação de lideranças 
partidárias ouvidas pela re-
portagem é de que a libera-
ção das emendas “ajuda” no 
andamento das pautas. Par-
lamentares têm reclamado 
da demora na liberação de 
emendas pelo Executivo.
A liberação dos recursos nos 
últimos dias foi feita via seis 

pastas: Ministério da Agri-
cultura e Pecuária; Ministé-
rio da Saúde; Ministério do 
Esporte; Ministério da Inte-
gração e Desenvolvimento 
Regional; Ministério das Ci-
dades; e Ministério do De-
senvolvimento Social.
Com o fim das emendas de 
relator, também conhecidas 
como orçamento secreto 
(RP9), parte dos recursos foi 
destinado às emendas indi-
viduais e outra parte ficou 
nas mãos do Executivo, mas 
carimbados, em acordo in-
formal, para distribuição aos 
parlamentares.
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NACIONAL

O presidente da Câ-
mara dos Deputa-
dos, Arthur Lira 
(PP-AL), disse 

nesta 4ª feira (5.jul.2023) 
querer votar a reforma tri-
butária na 5ª feira (6.jul) no 
plenário.

Lira afirmou que, no final 
da tarde desta 4ª feira (5.jul), 
colocará o texto em discus-
são. “Se tudo correr bem, 
colocaremos em votação na 
5ª [6.jul] a noite o 1º turno 
[da votação]“, afirmou em 
entrevista à GloboNews.

ONU expõe campanha contra aborto legal 
no Brasil; mais de 250 mil meninas de 10 
a 14 anos deram à luz em uma década

Lira fala em votar reforma 
tributária na 5ª feira

EM RECADO AO CENTRÃO, LULA DIZ QUE 
NÍSIA TRINDADE PERMANECE NA SAÚDE

Um relatório 
da ONU ex-
pôs a denún-
cia de uma 
c a m p a n h a 

contra o aborto legal, que 
é garantido pela legislação 
brasileira. De acordo com 
o relatório, a ONU recebeu 
informações de que, no pe-
ríodo de 2010 a 2019, ocor-
reram 252.786 casos de me-
ninas de 10 a 14 anos dando 
à luz a outras crianças no 
Brasil, o que equivale a um 
parto a cada 20 minutos du-
rante esse período. As infor-
mações são da coluna de Ja-
mil Chade, no portal UOL.
Em 2018, mulheres e meni-
nas afrodescendentes repre-
sentaram 65% do número 
total de vítimas de mortes 
maternas, sendo estima-
do que 92% dessas mortes 
poderiam ter sido evitadas. 

No Brasil, em 2021, crian-
ças de 0 a 13 anos consti-
tuíram 61,3% do total de 
vítimas de estupro. Entre as 
vítimas de estupro no país 
nesse mesmo ano, 52,2% 
eram afrodescendentes e 
88,2% eram mulheres. Os 
dados foram coletados pela 
Rede Feminista de Saúde, 
Direitos Sexuais e Direitos 

Reprodutivos do Paraná e 
divulgados em 2021 pelo 
Portal Catarinas.
O documento, assinado 
pelas relatoras Dorothy Es-
trada-Tanck, Irene Khan, 
Tlaleng Mofokeng, Mary 
Lawlor e Alice Jill Edwards, 
aponta ainda que uma em 
cada sete mulheres brasilei-
ras, com 40 anos ou mais, 

já passou por pelo menos 
um aborto ao longo de sua 
vida. Desses casos, 52% dos 
abortos ocorreram quando 
essas mulheres tinham me-
nos de 19 anos. Além disso, 
um quinto das mulheres re-
latou ter realizado mais de 
um aborto, sendo que 74% 
dessas mulheres são afro-
descendentes.

O presidente 
Luiz Iná-
cio Lula da 
Silva (PT) 
d e f e n d e u 
o nome de 

Nísia Trindade como minis-
tra da Saúde de seu governo. 
A fala em apoio à socióloga 
ocorreu nesta quarta-feira (5) 
- último dia da 17ª Conferên-
cia Nacional da Saúde, que 
acontece em Brasília (DF). 
Em meio a tensões entre o 
governo com o chamado cen-
trão, a ministra da Saúde foi 
aclamada diversas vezes pelos 
participantes no encerramen-
to da Conferência. O grupo 
comandado por Arthur Lira 
(PP-AL) quer substituir Nísia 
Trindade, que é ex-presidente 
da Fundação Oswaldo Cruz 
(FioCruz) por um nome indi-
cado por parlamentares. Lula 
não se esquivou do assunto.
“A semana passada eu liguei 
para Nísia. Eu tinha visto 
uma nota no jornal de que ti-
nha alguém reivindicando o 
Ministério da Saúde. Eu dis-
se: ‘Nísia, vá dormir e acorde 
tranquila, porque o Ministé-
rio da Saúde é do Lula. Foi 
escolhido por mim e ficará 
até quando eu quiser’. Eu tive 
muita sorte com meus minis-
tros da Saúde, mas precisou 
uma mulher para fazer mais e 
fazer melhor”, disse.
Antes de Lula, outras presen-
tes defenderam o nome de 
Nísia.  “É a nossa ministra, a 
ministra do SUS. “, declarou 
Fernando Pigatto, presiden-
te do Conselho Nacional de 
Saúde, ao abrir os trabalhos 
da Conferência. “Além de ser 
uma gestora extraordinária, 
é um ser humano maravilho-
so que sabe sentir a dor do 
povo”, emendou Márcio Ma-

cedo, ministro-chefe da Se-
cretária-Geral da Presidência 
da República. 
Nísia, ao falar na Conferên-
cia, afirmou que o piso da en-
fermagem deverá ser garanti-
do no setor público enquanto 
o Supremo não termina sua 
discussão sobre o tema, que 
envolve também profissionais 
que atuam no âmbito privado: 
“O governo federal, através 
do Ministério da Saúde e em 
ação conjunto, trabalha para 
a implementação do piso da 
enfermagem”.
A ministra ainda criticou o go-
verno Jair Bolsonaro (PL) em 
seu tratamento dado ao SUS 
e aos profissionais que nele 
atuam, reforçando o papel 
das instâncias de participação 
como a Conferência para as 
políticas públicas de saúde.
“Queria agradecer a cada 
uma e cada um que construí-
ram essa Conferência. É a 
força do SUS que está aqui. É 
com esta força que nós vamos 
trabalhar. A agenda construí-
da aqui é a agenda central do 
SUS, como determina nossa 
lei. Hoje já é outro dia. É o dia 
da afirmação da democracia, 
da afirmação da paz contra o 
ódio. Viva o SUS! Viva a de-
mocracia!”.

Defesa do SUS

Ao discursar aos delegados 
e delegadas da Conferência, 
Lula defendeu o Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) ao lembrar 
a importância de seus profis-
sionais no combate à pande-
mia do coronavírus a despei-
to das omissões do governo 
passado. 
“As Conferências têm de-
terminado as melhorias na 
qualidade da saúde.Nesse go-

verno, vocês podem reclamar, 
discordar. As conquistas que 
temos são obra e trabalho de 
vocês que participam. Vocês 
sabem quantas vezes o SUS 
foi ofendido. Depois da co-
vid-19 não tem um brasileiro 
ou uma brasileira de boa-fé 
que negue que graças ao SUS 
nós não chegamos a um mi-
lhão de mortos”, iniciou o 
presidente. 
Lula então fez uma referência 
especial à atuação de profis-
sionais de enfermagem, cate-
goria que se vê em meio a uma 
disputa para a implementação 
de seu piso salarial nacional e 
que envolve o Supremo Tri-
bunal Federal (STF). “Quem 
cuida da gente é o pessoal da 
enfermagem. Esse trabalho 
não pode ser considerado me-

nor. Esse pessoal tem que ser 
valorizado”, afirmou.   

17ª Edição

O evento foi aberto oficialmen-
te no início da noite do último 
domingo (2), com participação 
da ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, que recebeu apoio de 
boa parte dos participantes em 
meio à disputa política de bas-
tidores que poderia afastá-la do 
cargo. “Somos diversos, mas 
estamos unidos na luta pelo 
SUS, na luta pela democracia. 
Essa força coletiva de defesa 
da democracia que une o nosso 
Conselho Nacional de Saúde, 
que resistiu durante os anos 
mais difíceis da nossa história 
recente”, resumiu a ministra no 
evento de abertura.

O encontro é um passo essen-
cial para elaboração e aprova-
ção de propostas para o Plano 
Nacional de Saúde e o Plano 
Plurianual 2024-2027.
No modelo atual, a Conferên-
cia Nacional é a conclusão de 
uma série de etapas regionais. 
As etapas preparatórias envol-
veram mais de 2 milhões de 
participantes em todo o Bra-
sil, o dobro da edição anterior. 
Além disso, pela primeira vez, 
foram realizadas Conferên-
cias Livres, organizadas por 
segmentos da sociedade civil. 
Mais de 4 mil pessoas foram 
eleitas delegadas para discutir 
sobre 31 diretrizes e 329 pro-
postas elaboradas nas confe-
rências prévias.
“Não é um evento, é o final de 
um processo que culmina na 

etapa nacional. Uma constru-
ção que envolveu mais de 2 
milhões de pessoas no Brasil. 
Quem chega na conferência 
nacional são pessoas eleitas 
delegadas nos diversos espa-
ços de possibilidades de opi-
narem e debaterem propos-
tas. E não são só pessoas, elas 
vem representar propostas e 
diretrizes que foram aprova-
das nas conferências”, afir-
mou Pigatto.
Realizadas desde 1941, as 
Conferências Nacionais de 
Saúde são espaços de partici-
pação popular e diálogo com 
a sociedade. A oitava edição, 
em 1986, foi um dos momen-
tos mais importantes para a 
elaboração e criação do SUS. 
Atualmente, o encontro é rea-
lizado a cada quatro anos.
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VINI JR. RECEBE, NO 
MARACANÃ, MEDALHA 
TIRADENTES DA ALERJ

Coluna
Arinos Monge

O jogador de fu-
tebol Vinícius 
Júnior, cra-
que do Real 
Madrid e da 

Seleção Brasileira, foi home-
nageado nesta quarta-feira 
(05/07) com a Medalha Tira-
dentes, maior honraria con-
cedida pela Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), em cerimônia 
realizada no Estádio do Ma-
racanã. Durante o evento, 
o vice-governador Thiago 
Pampolha anunciou a sanção 
da Lei 10.053/2023, aprova-
da na Alerj, que estabelece a 
Política Estadual Vini Jr. de 
Combate ao Racismo nos Es-
tádios e Arenas Esportivas.
As iniciativas foram propos-
tas após o atleta ser alvo de 
insultos racistas, em maio 
deste ano, durante partida 
do Campeonato Espanhol. 
Emocionado, Vini falou so-
bre as homenagens recebi-
das. “Eu espero que minha 
família esteja orgulhosa de 
mim. Sou muito jovem e não 
esperava que, tão novo, esti-
vesse no Maracanã, um lugar 
muito especial para mim, re-
cebendo essas homenagens. 
Às vezes fico me perguntan-
do se mereço tanto”, disse, 
visivelmente agradecido.
Autora do Projeto de Reso-
lução 148/23, que concedeu 
a Medalha Tiradentes ao jo-
gador, a deputada Verônica 
Lima (PT) elogiou a luta de 
Vini Jr. no combate ao ra-
cismo. “É um momento de 
muita alegria para nós, com-
batentes do racismo estrutu-
ral. Vini Jr. merecia muito 
essa medalha. Ele não fingiu 
que nada estava acontecen-
do ou baixou a cabeça. O 
Vini Jr. enfrentou os racis-
tas e disse que aquilo ali não 
era normal. Com isso, ele se 
tornou exemplo para muitas 
crianças”, afirmou.
Na sequência, a parlamentar 
lembrou que, apesar de ter 
sido a autora da proposta, 
a concessão da honraria foi 
aprovada, de forma unâni-
me, por todos os parlamen-
tares da Alerj. “A medalha 
ao Vini Jr. foi proposta por 
mim, mas teve a aprovação 
de todos os deputados da As-
sembleia Legislativa. Assim 
como o Vini, sou nascida e 
criada em São Gonçalo, onde 
ele fundou o Instituto Vini 

Jr., beneficiando crianças 
em vulnerabilidade social. É 
uma honraria merecida por 
seu trabalho dentro e fora de 
campo”, complementou Ve-
rônica Lima.Política Estadual 
Vini Jr.Autor original do pro-
jeto que estabeleceu a Política 
Estadual Vini Jr. de Combate 
ao Racismo nos Estádios e 
Arenas Esportivas, que rece-
beu a coautoria de diversos 
parlamentares da Assembleia 
Legislativa, o deputado Pro-
fessor Josemar (PSol) espera 
que a lei seja um modelo a ser 
seguido em todo o país. “É 
um orgulho ter um jogador 
gonçalense enfrentando mun-
do afora o racismo estrutural 
e original, aquele que veio 
nos navios negreiros. Estou 
feliz em participar da sanção 
dessa lei que deve se tornar 
referência em todo Brasil. 
Com racismo não tem jogo 
nem mediação”, destacou.
Também foi sancionada a 
Lei 10.052/2023, de autoria 
da deputada Verônica Lima 
e do deputado Felipinho Ra-
vis (SDD), com coautoria de 
diversos parlamentares, que 
cria o Dia da Resposta Histó-
rica contra o Racismo no Fu-
tebol a ser comemorado em 7 
de abril. A data foi escolhida 
em alusão à manifestação do 
Vasco, no dia 7 de abril de 
1924, quando o clube teve 
sua inscrição recusada pela 
Associação Metropolitana de 
Esportes Athleticos (AMEA). 
A entidade só permitiria a fi-
liação do clube caso todos os 
12 jogadores, negros e ope-
rários, fossem dispensados 
sob a acusação de que teriam 
“profissão duvidosa” e que 
não apresentavam “condições 
sociais apropriadas para o 
convívio esportivo”.
Vini Jr. também foi contem-
plado com a Medalha Pedro 
Ernesto, entregue pela ve-
readora do Rio de Janeiro, 
Mônica Cunha (PSol), e com 
o título de Cidadão Carioca, 
concedido pelo presidente da 
Câmara Municipal do Rio de 
Janeiro, vereador Carlo Caia-
do (PSD). Além disso, o joga-
dor gravou seus pés na “Cal-
çada da Fama” do Maracanã.
Também estiveram presentes 
na cerimônia a deputada Dani 
Monteiro (Psol), e os secretá-
rios de Estado de Esporte e 
Lazer, Rafael Picciani, e da 
Casa Civil, Nicola Miccione.

Considerado o 
mais incon-
fundível e 
invejado do 
Brasil, o sota-

que carioca pode se tornar 
Patrimônio Imaterial do 
Estado do Rio de Janeiro. 
É o que propõe o projeto de 
lei 1.443/2023, do deputado 
Andrezinho Ceciliano (PT).
Em sua longa justificativa à 
Assembleia Legislativa do 
RJ (Alerj), o parlamentar 
mostra que não se trata de 
uma mera brincadeira. Ele 
recorre a uma vasta refe-
rência bibliográfica assina-
da por historiadores e lin-
guistas para mostrar o por 

quê de, por tanto tempo, a 
forma de os cariocas fala-
rem ter sido considerado ”o 
sotaque oficial do país”.
”A influência do falar ca-
rioca já era sentida, se-
gundo o historiador Luiz 
Fernando Alencastro, au-
tor do segundo volume da 
História Privada do Bra-
sil, bem antes da existên-
cia do rádio e e da TV”, 
explica Andrezinho.
”Entre 1937 e 1956, os con-
gressistas da época consi-
deravam necessária uma 
pronúncia unificada ou pa-
dronizada no teatro. E re-
solveram escolher a fala ca-
rioca como a língua-padrão 

do teatro, da declamação e 
do canto eruditos do Brasil, 
ainda que reconhecessem 
como características das 
línguas a pluralidade de 
maneiras de falar, as va-
riações fonéticas”, comple-
menta o deputado.
Anos se passaram e os 
padrões mudaram. Atual-
mente, locutores de rádio 
e apresentadores de TV em 
todo o Brasil não são mais 
obrigados, como no passa-
do, a falar da mesma ma-
neira que os cariocas.
”Entretanto, a influência 
permanece. Você vai na 
Bahia, escuta rádio e mui-
tos falam como os cario-

cas”, argumenta Ceciliano.

O parlamentar cita ainda 
uma pesquisa realizada em 
maio de 2023 pela ”Pre-
ply”, plataforma de ensino 
de idiomas que entrevistou 
700 pessoas de diferentes 
partes do país, procurando 
entender quais os sotaques 
favoritos dos brasileiros.
A enquete concluiu que a 
forma de falar do carioca 
leva nota 10 em quesitos 
como ”inconfundível”, ”in-
vejável”, ”sotaque que as 
pessoas gostariam de ter” 
e 8.3 em ”charme”. Nesse, 
vale ressaltar, a vitória fi-
cou com os mineiros.

GERAL

GOVERNO SOLICITA ESTUDO ÀS 
COMPANHIAS AÉREAS PARA REDUÇÃO 
DO PREÇO DAS PASSAGENS AÉREAS

O Ministério 
de Minas 
e Energia 
( M M E ) 
s o l i c i t o u 
às com-

panhias aéreas um estudo 
para identificar alternativas 
de redução nos preços das 
passagens, com o objetivo 
de tornar as viagens aéreas 
mais acessíveis ao público. O 
ministro Alexandre Silveira 
se reuniu com representan-
tes da Associação Brasileira 
de Empresas Aéreas (Abear) 
em Brasília na terça-feira (4) 
para debater a questão.

Durante a reunião, a pauta 
principal foi o preço do que-
rosene de aviação (QAV), 
que teve redução nos valores 
praticados pela Petrobras. 
De acordo com a estatal, até 
o início de junho, o preço 
do QAV havia diminuído 
em 35%. O MME busca en-
tender como essa queda no 
preço do combustível pode 
impactar positivamente o 
valor das passagens para o 
consumidor final.
“Claro que sabemos que 
existem outros fatores que 
impactam, por isso precisa-
mos fazer um esforço para 

que seja apresentada uma 
proposta do setor bastante 
objetiva, que dê uma clareza 
do que isso representa, para 
que façamos um esforço 
para a redução dos valores 
das passagens e aumento da 
quantidade de pessoas que 
possam voar”, disse Silveira.
Além do encontro com a 
Abear, o MME está co-
laborando com as pastas 
do Turismo e dos Portos e 
Aeroportos para encontrar 
soluções efetivas. Alexan-
dre Silveira enfatizou que o 
ministério está à disposição 
das companhias aéreas para 

trabalhar em conjunto nesse 
desafio.
A discussão sobre a redução 
dos preços das passagens 
aéreas vem sendo tratada 
pelo governo e pelas empre-
sas desde o início do man-
dato. No começo do ano, 
o Ministério dos Portos e 
Aeroportos chegou a anun-
ciar a intenção de criar um 
programa de passagens a R$ 
200 destinado a estudantes. 
Contudo, devido à repercus-
são negativa e às dúvidas 
sobre a viabilidade do proje-
to, o lançamento do progra-
ma foi adiado.

SOTAQUE CARIOCA PODE VIRAR PATRIMÔNIO 
IMATERIAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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Mais de 600 Alunos de São Gonçalo 
participam de formatura do Proerd

Com uma cerimô-
nia animada, 605 
alunos da rede 
municipal par-
ticiparam, nesta 

quarta-feira (5), da formatu-
ra do Programa Educacional 
de Resistências às Drogas 
(Proerd), da Polícia Militar 
do Rio de Janeiro (PMERJ). 
O curso, que tem como obje-
tivo discutir e alertar sobre a 
temática das drogas, do abuso 
de álcool e vícios, acontece, 
atualmente, em dez escolas 

municipais. O evento contou 
com a presença do vice-pre-
feito, Sérgio Gevú, do secre-
tário de Educação, Maurício 
Nascimento, e de representan-
tes da Polícia Militar.
Durante o evento, os instru-
tores do Proerd premiaram 
os alunos que mais se desta-
caram ao longo das aulas. O 
vice-prefeito, Sérgio Gevú, 
falou sobre a importância de 
manter um projeto tão sólido 
e de tanta relevância no mu-
nicípio, agregando conheci-

mento aos alunos da rede.
“A Polícia Militar protege a 
nossa sociedade. É impor-
tante parabenizar pelo proje-
to que está sendo muito bem 
executado. Estou muito feliz 
de ver os alunos aqui, mos-
trando os frutos deste traba-
lho. Desejo muitas felicida-
des e muito sucesso a todos”, 
disse o vice-prefeito.
O secretário de Educação, 
Maurício Nascimento, parabe-
nizou a todos os envolvidos no 
projeto, reforçando a necessi-

dade da parceria entre o Proerd 
e cada gestão escolar, fazendo 
com que os alunos se engajem.
“O programa atua para orien-
tar e fornece uma base para 
os nossos alunos. Tenho cer-
teza que todos aqui vão levar 
os ensinamentos para a vida, 
reproduzindo as ações de pre-
venção. Gostaria de parabeni-
zar a organização do Proerd e 
a Polícia Militar, assim como 
das diretoras das escolas mu-
nicipais pelo belo trabalho”, 
afirmou o secretário.

CIDADES

O jornalista Zózi-
mo Barrozo 
do Amaral já 
voltou a obser-
var o mar do 

Leblon. A estátua de Zózimo, 
localizada na praça que leva o 
nome dele, na altura do Posto 
12, teve a recuperação con-
cluída nesta semana. A ação 
foi executada pela Secretaria 
Municipal de Conservação, 
sob a supervisão dos artistas 
Roberto Sá e Clara Arthaud, 
responsáveis pela concepção 
da obra. O monumento é feito 
em bronze e havia sido retira-
do para manutenção em de-
zembro do ano passado.
A equipe da Gerência de Mo-

numentos e Chafarizes, vin-
culada à Conservação, execu-
tou reparos minuciosos, como 
a recuperação de um dos pés 
da escultura, que estava cor-
roído pela maresia. Também 
foi preciso fundir uma parte 
da coluna de bronze e uma 
página do jornal que integra o 
conjunto escultórico – ambas 
as peças haviam sido furta-
das. Além disso, teve que ser 
refeita a placa com o nome 
completo de Zózimo e a frase 
“Carioca, jornalista e flamen-
guista”. Para tentar coibir os 
vândalos, a estátua ganhou 
um reforço interno com bar-
ras de ferro, tornando a fixa-
ção mais resistente.

ESTÁTUA DO JORNALISTA 
ZÓZIMO ESTÁ DE VOLTA 
AO POSTO 12 NO LEBLON

FIRJAN CAXIAS E REGIÃO DESTACA 
AÇÕES DE ENFRENTAMENTO AO 

ROUBO DE CARGAS IMPLEMENTADAS
Comandos das polícias Militar, Civil e Rodoviária Federal apresentaram resultados das ações conjuntas durante a reunião 
do Grupo de Trabalho criado para debater o roubo de cargas implementadas por órgãos de segurança do estado

Empresários 
ligados às re-
presentações 
da Firjan 
na Baixada 
Fluminense 

voltaram a debater, nesta 
terça-feira (4/7), com as 
forças de segurança e de-
mais órgãos públicos, a 
questão do roubo de cargas 
no Rio de Janeiro. O presi-
dente da Firjan Caxias e 
Região, Roberto Levero-
ne, recebeu os comandos 
das polícias Militar, Civil 
e Rodoviária Federal que 
apresentaram os índices de 
junho, com os resultados 
das ações conjuntas im-
plementadas nos últimos 
meses. A PRF destacou os 
dados da “Operação Palla-
dium”, que registrou uma 
redução de 62% no núme-
ro de ocorrências em tre-
chos das BR-040, BR-116 
e BR-493. Especificamen-
te em Duque de Caxias, o 
comando do 15° Batalhão 
de Polícia Militar, apontou 
44% de redução. E numa 
análise geral, a Polícia Ci-
vil apontou uma queda de 
cerca de 50% de ocorrên-
cias em todo o estado.
Esta foi a quarta reunião 
do grupo de trabalho cria-
do pela Firjan Caxias e 
Região (e que conta tam-
bém com participação de 

lideranças da Firjan Nova 
Iguaçu e Região), que visa 
debater iniciativas para 
coibir as ocorrências de 
roubo de cargas no estado 
e contou ainda, com a par-
ticipação de representan-
tes da Agência Nacional 
de Transporte Terrestre 
(ANTT) e do Ministério 
Público. “A cada encontro 
avaliamos as demandas 
mais urgentes e buscamos 
a participação dos órgãos 
de competência para que 
soluções sejam pensadas e 
medidas adotadas. A ação 
conjunta está apresentan-
do resultados, fortalecen-
do a segurança pública e 
contribuindo para a atua-
ção das empresas da re-
gião”, destacou Leverone.
Com 17 casos em junho, 
nos trechos das rodovias 
040 (entre o Trevo das 
Missões até Santa Cruz 
da Serra), 116 (Trevo das 
Margaridas até Belford 
Roxo) e 493 (Japeri até Sa-
racuruna), o superinten-
dente-executivo da Polícia 
Rodoviária Federal, Rafael 
Alvim, destacou que esse 
foi o menor resultado da 
série histórica dos últimos 
cinco anos. Ele aproveitou 
a presença da ANTT, que 
regula as atividades de ex-
ploração da infraestrutura 
ferroviária e rodoviária, 

para alinhar ações de me-
lhoria do serviço de moni-
toramento oferecido pelas 
concessionárias.
O maior investimento em 
tecnologia também foi um 
dos pontos abordados pelo 
comandante do 15º Bata-
lhão da Polícia Militar, Cel. 
Heitor Pereira. “A tecnolo-
gia sempre vai ser impor-
tante para nossas ações, 
nos ajuda a minimizar ris-
cos e danos colaterais. A 
tecnologia contribui para 
o trabalho de inteligência”, 
destacou o comandante. 
Ele ressaltou a redução de 
44% dos casos de roubo de 
cargas no mês de junho, 
em Duque de Caxias. Fo-

ram 62 ocorrências, ante 
as 111 do mês de maio. 
“Estamos no caminho 
correto, nossas ações es-
tão dando resultado. Parte 
é em função do trabalho 
em conjunto no que tange 
à BR-040 e a BR-493, que 
são os locais com maiores 
incidentes”, acrescentou.
Na ocasião, a Polícia Civil 
ainda apresentou a campa-
nha “Receptação é Crime”, 
que é mais uma frente de 
combate ao roubo de car-
gas, no sentido de impactar 
a comercialização ilegal das 
mercadorias roubadas. “Co-
memoramos aqui uma série 
de resultados que vieram 
de operações estruturadas e 

planejadas”, enfatizou o vice-
-presidente da Firjan Caxias 
e Região, Rodrigo Hunger, 
reforçando que a cada en-
contro são mapeadas as de-
mandas e as entidades que 
precisam ser envolvidas. 
Na primeira participação 
do trabalho conjunto, o Mi-
nistério Público do Estado 
do Rio de Janeiro se juntou 
ao grupo para o estabeleci-
mento de ações estratégicas, 
que contribuam com as in-
vestigações dos órgãos de 
segurança.
O titular da Delegacia de 
Roubos e Furtos de Cargas 
da Polícia Civil, delegado 
Alessandro Petralanda, pon-
tuou os bons resultados das 

operações. “Especificamen-
te no mês de junho, a união 
de esforços no combate ao 
roubo de cargas apresentou 
resultados. Houve redução 
de quase 50% (os casos de 
roubo de carga) se compa-
rado ao mesmo período de 
junho do ano passado em 
todo o estado”, destacou Pe-
tralanda, reforçando a im-
portância da continuidade 
do trabalho conjunto entre 
as polícias, empresários e 
demais órgãos para o esta-
belecimento de estratégias 
para coibir esse tipo de cri-
me.
O próximo encontro do 
grupo de trabalho será em 
agosto.
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O Instituto de 
Pesquisa Eco-
nômica Apli-
cada (Ipea), 
diante dos 

avanços observados na eco-
nomia brasileira nos três 
primeiros meses do ano, re-
viu as previsões econômicas 
e espera que o Brasil cresça 
mais e que a inflação seja 
menor do que o esperado 
anteriormente para 2023. As 
novas previsões e as análi-
ses do instituto foram di-
vulgadas hoje (5), na Visão 
Geral da Conjuntura.
A nova previsão do instituto 
é que o Produto Interno Bru-
to (soma de todos os bens e 
serviços finais produzidos no 
país - PIB) cresça 2,2% em 
2023. A antiga previsão, até 
março, era de um crescimen-
to de 1,4%. Já a inflação deve 
ser menor. A previsão da Di-
retoria de Estudos e Políticas 
Macroeconômicas (Dimac) 
para o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) passou de 5,6% 
para 5,1% em 2023.
De acordo com o relatório, 
a revisão da previsão do 
PIB em 2023 ocorreu após 
o crescimento dos primei-
ros três meses do ano ter 
superado as expectativas do 
Ipea. A previsão do instituto 
para o período era um cres-
cimento de 1,2% em relação 
ao período anterior, ou seja, 
em relação aos últimos três 
meses de 2022, e que avan-
çasse 2,7% em comparação 
com os primeiros três meses 
de 2022. O crescimento, no 
entanto, foi maior, 1,9% em 
relação ao trimestre anterior 
e 4% em relação ao mesmo 
período de 2022. 
A inflação menor que a es-
perada, por sua vez, ocorre 
também devido à valoriza-
ção do real brasileiro, que 
junto com a deflação das 
cotações das commodities 

resulta em força que pres-
siona para baixo os preços 
no atacado, induzindo a um 
cenário de desinflação no 
varejo e nos preços ao con-
sumidor. Para o restante do 
ano, portanto, a perspectiva 
é, segundo a análise divul-
gada, de estabilidade.
No documento, os pesqui-
sadores detalham alguns 
fatores que contribuem com 
o cenário projetado. Dentre 
eles, o aumento da demanda 
por commodities brasileiras, 
motivada, entre outros fato-
res, pela reabertura econô-
mica da China. Este ano, o 
Brasil registrou recordes de 
superávit mensal na balança 
comercial para o mês, pu-
xados pelo aumento das ex-
portações de commodities 
como petróleo, minério de 
ferro, milho e soja.
Dentro do país, o Ipea aponta 
duas forças distintas em di-
reções opostas. De um lado, 
a manutenção por período 
prolongado de taxas de juros 
elevadas por parte da autori-
dade monetária, alcançando 
o valor médio anualizado de 
45% no mercado de crédito, 
o que pressiona para baixo o 
crescimento. De outro, im-
pulsionam o crescimento, as 
medidas fiscais que permi-
tem a sustentação da renda 
das famílias, assim como a 
elevação da demanda públi-
ca, tanto do consumo do go-
verno como dos investimen-
tos públicos.
O Ipea destaca ainda que 
novas medidas continuam 
atuando no sentido de sus-
tentar a renda das famílias 
no segundo trimestre do ano 
como um novo aumento do 
salário mínimo, reajuste dos 
salários dos funcionários pú-
blicos federais, antecipações 
do abono salarial e os ajustes 
do valor do Bolsa Família.
O relatório pode ser acessado 
na íntegra na internet.

ECONOMIA

Ipea projeta maior 
crescimento e menor 

inflação em 2023

O g o v e r -
nador de 
São Paulo, 
Ta r c í s i o 
de Freitas 
(Republi-

canos), que vinha vocali-
zando uma das principais 
resistências à proposta da 
reforma tributária, baixou 
o tom nesta quarta-feira (5), 
sinalizando disposição para 
um entendimento, mas, as-
sim como o chefe do Exe-
cutivo paulista, governado-
res de outros Estados ainda 
insistem em ajustes ao tex-
to previsto para ser votado 
nesta semana.
Tarcísio disse que seu Es-
tado concorda com “95%” 
da proposta de reforma 
tributária em tramitação na 
Câmara e que os pontos de 
divergências são pontuais e 
“fáceis de serem ajustados”. 
Falando a repórteres após 
reunião com o ministro da 
Fazenda, Fernando Hadd-
ad, Tarcísio citou como 
tema principal de nego-
ciações o Conselho Feder-
ativo, que centralizará a ar-
recadação do novo imposto 
sobre valor agregado que 
substituirá o ICMS (estadu-
al) e ISS (municipal).

O governador disse que tem 
atuado para incluir no tex-
to mecanismos para mel-
horar a governança deste 
órgão, considerado um pi-
lar da reforma, já que é o 
instrumento que viabilizará 
a concessão dos créditos 
tributários acumulados ao 
longo das cadeias de pro-
dução dos bens e serviços. 
“A gente concorda com 95% 
da reforma”, disse Tarcísio. 
“Os pontos nossos são fá-
ceis de serem ajustados.”
O governador do Amazonas, 
Wilson Lima (União Bras-
il), que também esteve com 
Haddad pela manhã, disse 
que seu Estado se compro-
mete a apoiar a aprovação 
do projeto, mas pediu me-
didas para a manutenção 
da Zona Franca de Manaus. 
“Empenho o compromis-
so do governo do Estado do 
Amazonas em apoiar a refor-
ma tributária”, disse Lima a 
repórteres. Apesar do apoio, 
Lima afirmou que a reforma 
causa “preocupações” em seu 
Estado e que deseja manter o 
modelo econômico adotado 
na Zona Franca, frisando que 
a indústria representa cerca 
de 30% do PIB amazonense.
Ao lado do governador, 

Haddad disse que, por parte 
do ministério, a região tem 
um “futuro promissor” e 
que o Brasil e a questão das 
mudanças climáticas seri-
am prejudicadas com seu 
enfraquecimento.
O governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro 
(PL), também manifestou 
apoio à reforma na noite de 
terça-feira, mas insistiu na 
necessidade de mudanças 
no Conselho Federativo.
“Somos favoráveis à reforma 
tributária, porque o modelo 
que temos hoje dificulta o 
crescimento econômico das 
regiões. Já o Conselho fere a 
autonomia dos Estados e o 
pacto federativo”, disse Cas-
tro em evento do Cosud, 
que reúne governadores do 
Sul e Sudeste.
Castro está em Brasília des-
de terça-feira participando de 
reuniões com governadores e 
bancada fluminense no Con-
gresso sobre a reforma. “A 
reforma pode ajudar o Brasil 
a crescer, mas se não for dis-
cutida com a calma necessária 
poderá gerar muitas desigual-
dades”, afirmou.
O governador do Mato 
Grosso, Mauro Mendes 
(União Brasil), disse nes-

ta quarta que é favoráv-
el ao projeto da reforma 
tributária, mas que são 
necessários ajustes e mais 
clareza sobre o texto. Em 
entrevista à BandNews, 
Mendes ainda defendeu que 
não haja aumento na trib-
utação do setor do agron-
egócio e disse que as in-
dústrias das regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste 
sofrerão com a reforma. O 
governador afirmou, con-
tudo, que seu Estado não vê 
problema na centralização 
da arrecadação. “Não sei se 
vai dar tempo de esclarecer 
todas as dúvidas até sex-
ta-feira”, disse.
O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), que 
promete levar a proposta 
à votação em plenário na 
quinta-feira, disse que há 
apoio muito forte dos gover-
nadores do Norte e do Nor-
deste à reforma tributária, 
e que os governadores do 
Sudeste e do Sul também 
são a favor da medida. Ele 
reconheceu, no entanto, 
que existem resistências 
do Centro-Oeste devido à 
mudança da tributação da 
origem para o destino.

GOVERNADORES SE DIZEM FAVORÁVEIS À 
REFORMA TRIBUTÁRIA, MAS AINDA PEDEM 
AJUSTES ÀS VÉSPERAS DE VOTAÇÃO

LÍDERES DE PARTIDOS PROGRESSISTAS SE REÚNEM COM 
PACHECO E PEDEM INVESTIGAÇÃO CONTRA CAMPOS NETO

Líderes dos parti-
dos PT, PV, MDB, 
PSD, Sol, PSB, 
PDT, PCdoB e 
Rede, juntamen-

te com os presidentes do 
fórum de partidos progres-
sistas, irão se reunir com o 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, às 16h desta 
quarta-feira (5), para entre-
gar uma petição que solicita 
a instauração de um proce-
dimento investigativo em 
relação à política monetária 
do Banco Central do Brasil. 
O documento apresentado 

busca a apuração da possível 
motivação viciada e do vício 
de finalidade associados à 
decisão de manter a taxa de 
juros em 13,75%.
“As justificativas apresenta-
das para tal manutenção 
atrelam-se a uma conserva-
dora política econômica 
que ignora as favoráveis 
quedas inflacionárias dos 
últimos meses, bem como 
omite-se do efeito negativo 
da alta taxa de juros”, argu-
mentam os partidos. Eles 
citam ainda o fato de que 

um dos reflexos da alta taxa 
de juros é o superendivid-
amento da população, “at-
ingindo a métrica histórica 
de mais de 70,1 milhões de 
inadimplentes”. 
Na petição, também é 
solicitada a investigação 
das eventuais responsabi-
lidades do atual presiden-
te do Banco Central do 
Brasil, Roberto Campos 
Neto. O pedido de inves-
tigação é respaldado pela 
preocupação dos líderes 
dos partidos progressis-

tas em relação ao impac-
to da política monetária 
na economia do país, 
incluindo o controle da 
inflação, o fomento ao 
emprego e o desenvolvi-
mento econômico e so-
cial. A Lei Complementar 
nº 179/2021, que instituiu 
a autonomia do Banco 
Central e o transformou 
em autarquia especial, é 
citada como base legal 
para a apuração das pos-
síveis responsabilidades 
de Campos Neto.
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PREFEITURA DE NITERÓI APRESENTA 
O DOCUMENTÁRIO “NEGRAS 
MULHERES” NO CINE CEAM

Giovanna Antonelli posta 
fotos de biquíni com Ingrid 

Guimarães e celebra 
aniversário da amiga

Celebridades

VARIEDADES

Mariana Ximenes se 
pronuncia após notícia 

sobre namoro com mulher
“Realmente, se eu e Gabi 
Medvedovski fôssemos 
namoradas, seríamos um 
casalzão! Mas falando um 
pouquinho mais sério agora, 
não consigo entender por-
que uma foto cheia de afeto 
acaba se tornando uma his-
tória que não é verdade em 
absoluto”, prosseguiu.
“Mas é isso: somos ami-

gas. Sinto em decepcio-
nar alguns corações, mas 
não tem nenhuma outra 
história a não ser essa. E 
se houvesse e eu quises-
se contar sobre isso, não 
teria problema nenhum 
em fazê-lo”, finalizou ela 
que conheceu a amiga na 
novela Nos Tempos do 
Imperador.

Após internação, 
Compadre Washington 

recebe alta médica
Na ocasião, o grupo se apresen-
tava em São Sebastião do Passé, 
quando o cantor sentiu um forte 
desconforto na região abdomi-
nal e precisou ser hospitalizado.
“Boas notícias para os fãs e 
admiradores do cantor Com-
padre Washington, do É o 
Tchan. No início da tarde de 
hoje, ele recebeu alta médica, 
após passar por um período de 
internação no Hospital Mater 

Dei, em Salvador”, iniciou o 
comunicado.
“O Compadre Washigton está 
em repouso e seguir recomen-
dações médica para sua total 
recuperação. De acordo com 
orientações médicas, o cantor 
precisará ficar afastado das 
atividades por pelo menos 10 
dias, visando garantir uma re-
cuperação plena e adequada”, 
acrescentou.

O Cine Ceam 
de julho 
exibe na 
quarta-feira 
(12) o do-
cumentário 

“Negras Mulheres”, de Ma-
nuela Paulina, às 15 horas. O 
cineclube acontece na sede 
do Ceam, Centro Especiali-
zado em Atendimento à Mu-
lher, com entrada gratuita e 
classificação indicativa de 12 
anos. O evento faz parte do 
Julho das Pretas Niterói 2023, 
organizado por grupos, co-
letivos, movimentos de mu-
lheres e órgãos públicos da 
Prefeitura de Niterói. Após a 
exibição haverá bate-papo so-
bre as questões do filme com 
a mediação de Jaçanã Lima 
Bouças, representante do 
Movimento Negro Unificado 
(MNU), organização pionei-
ra na luta do Povo Negro no 
Brasil. A sessão é exclusiva 
para mulheres, já que o Ceam 
é um centro de acolhimento 

às mulheres em situação de 
violência doméstica.
O documentário “Negras 
Mulheres” traz a história de 
dez mulheres e suas lutas 
por reconhecimento em uma 
sociedade machista e racista. 
O Cine Ceam é uma parceria 
entre a Coordenadoria de Po-
líticas e Direitos das Mulhe-
res (Codim) e o Núcleo de Ci-
neclubes de Niterói (NuCiNi), 
Coordenação de Educação e 
Cultura (CECULT), Subse-
cretaria de Políticas Educa-
cionais Transversais (SSPET) 
e Secretaria Municipal de 
Educação (SME).
O Ceam fica na Rua Cônsul 
Francisco Cruz, 49, Centro, Ni-
terói (próximo à Rua São João).

Serviço:

Documentário “Negras Mu-
lheres”
Data: 12/07, às 15 horas
Local: Ceam – Rua Cônsul 
Francisco Cruz, 49, Centro.

ALEGRIA E MAGIA COM ‘A CASA 
MÁGICA’ NO TEATRO MUNICIPAL Um musical infan-

til de história ani-
mada e altamente 
colorido, com 

muita magia para encantar 
os telespectadores. É o que o 
público pode esperar do espe-
táculo “A casa mágica”, que 
terá duas sessões , às 15h30 e 
às 17h30, no dia 8, sábado.
O espetáculo conta a história 
de Gabby, uma menina muito 
animada que ama gatos. Dona 
do poder mágico de encolher 
e dar vida aos seus brinque-
dos gatos que vivem na casa 
de bonecas mágica.
Gabby levará crianças a via-
jar com ela na sua casa de 
bonecas mágica, de sala em 
sala, onde encontra vários ou-
tros personagens que sempre 
têm um ensinamento para a 
criançada. Com a parceria 
constante do seu insepará-
vel Pandy Gato. Juntos estão 
prontos pra viver uma série de 

aventuras mirabolantes. Com 
muitos gatos fofos, magia co-
lorida e arte, os dois amigos 
vão encantar toda a família.
Para as sessões, a Secreta-
ria de Turismo e Cultura irá 
distribuir, às 10h desta quin-
ta-feira (6), através do Insta-
gram (@turismoculturasg), 
três pares de ingressos para 
cada apresentação de sábado, 
às 15h30 e 17h30.
Os ingressos estão à venda 
através do endereço: https://
www.sympla.com.br/even-
to/a-casa-magica/1997815

Serviço:

A Casa Mágica

Local: Teatro Municipal de 
São Gonçalo – Rua Dr.Feli-
ciano Sodré, 100
Data: 8 de julho, às 15h30 e 
17h30
Classificação: livre
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Flamengo x Athletico-PR 
é confronto carimbado 
na Copa do Brasil. Pela 
quinta edição consecu-
tiva duelam na competi-

ção. No último encontro, ano passa-
do, Pedro saiu de campo como herói 
da classificação do clube carioca e 
pode ser considerado um amuleto.
Pedro deve ser o titular de Jorge 
Sampaoli com a ausência de Ga-
bigol, que sofreu uma torção no 
tornozelo direito na vitória sobre 
o Fortaleza. Esta será a quinta vez 
em seis oportunidades que o ca-
misa 9 começará jogando contra 
o Athletico-PR na Copa do Brasil.
No jogo contra o Fortaleza, sábado, 
Pedro entrou no intervalo no lugar 
de Gabigol. O atacante foi elogia-

do publicamente por Sampaoli, 
que pediu ao jogador para fazer 
uma nova função e se movimentar 
para procurar o jogo, vivendo me-
nos momentos de centroavante do 
que está acostumado.
O primeiro gol em mata-mata 
contra o Athletico-PR foi nas 
oitavas de final em 2020. No 
Maracanã, para selar a classi-
ficação, Pedro marcou dois dos 
três gols do Flamengo. 
São cinco partidas em mata-mata e 
quatro gols marcados: três vitórias 
e dois empates. Mas o retrospecto 
é ainda melhor em todas as com-
petições: sete vitórias em 11 jogos, 
e seis gols. Pedro só perdeu para o 
Athletico-PR em duas rodadas do 
Brasileirão, em 2021 e 2022.

Bem cotado no mercado e 
elogiado por Sampaoli, Pedro 

é amuleto do Flamengo 
contra o Athletico-PR

O lateral-esquerdo 
Fernando Mar-
çal está próximo 
de voltar a entrar 
em campo pelo 
Botafogo. O jo-

gador se recuperou de uma lesão 
no joelho e voltou a treinar com 
bola nesta terça-feira.
Marçal lesionou o ligamento cola-

teral do joelho direito na elimina-
ção para o Athletico-PR, na Copa 
do Brasil. A previsão de retorno era 
aproximadamente um mês após o 
tratamento conservador, ou seja, sem 
intervenção cirúrgica. A recuperação 
está seguindo à risca o planejamento 
do Departamento Médico. 
Desde então, Hugo tem sido o res-
ponsável por substituir Fernan-

do Marçal na lateral-esquerda. A 
cria da base do Botafogo tem tido 
um desempenho satisfatório e tem 
agragado aos torcedores.
Na próxima rodada, o Botafogo faz 
mais uma “final antecipada” e enfrenta 
o vice-líder do Brasileirão, o Grêmio. 
O jogo será às 18h30 deste domingo 
(9), na Arena do Grêmio e pode ser 
marcado pelo retorno de Marçal.

Rogério Ceni fica próximo, mas clube 
tenta última cartada em estrangeiro

O Vasco ainda não 
definiu o novo téc-
nico, mas o assun-
to será resolvido 
nos próximos dias. 

A preferência desde a demissão 
de Maurício Barbieri foi por um 
treinador estrangeiro, mas a ten-
dência é de que seja brasileiro.
O nome mais forte para assumir 
o Vasco é o de Rogério Ceni, 
que sempre esteve em pauta. 
Nos contatos que recebeu, o 
treinador se mostrou animado 
com a possibilidade de coman-

dar o time, mesmo estando na 
zona de rebaixamento.
Apesar das dificuldades finan-
ceiras, os salários estão em dia 
e a promessa por reforços dão 
tranquilidade para se obter o 
objetivo, que é se manter na 
Série A. Esses motivos também 
animaram Roger Machado, 
mas o treinador está com me-
nos força no momento.
O martelo deve ser batido o quanto 
antes, já que a pressão pelo anún-
cio é imensa. No entanto, o Vasco 
ainda tenta uma última cartada em 

um treinador estrangeiro.

Gringo cotado

Trata-se do uruguaio Paulo Pez-
zolano, o técnico conhece o fute-
bol brasileiro, já que comandou 
o Cruzeiro recentemente. Essa 
experiência foi o diferencial para 
o Vasco tentar buscar o treinador. 
Pezzolano comanda o Valladolid 
e tem contrato até junho de 2024. 
No entanto, o time foi rebaixado 
no Campeonato Espanhol, o que 
pode facilita a saída do treinador.

MARÇAL VOLTA A TREINAR NO 
BOTAFOGO E PODE ENFRENTAR 
O GRÊMIO PELO BRASILEIRÃO

OITAVAS DA LIBERTADORES 2023: VEJA OS 
JOGOS E O CHAVEAMENTO ATÉ A FINAL

A Conmebol definiu nesta 
quarta-feira os confron-
tos das oitavas de final 
da Libertadores de 2023 

e também o chaveamento da compe-
tição até a grande final. Os jogos da 
próxima fase serão disputados nas 
semanas dos dias 2 e 9 de agosto.
De um lado do chaveamento estão 
Atlético Nacional e Racing, Na-
cional e Boca Juniors, Deportivo 
Pereira e Independiente del Valle, 
Atlético-MG e Palmeiras. De outro, 
Flamengo e Olimpia, Argentinos Ju-
niors e Fluminense, River Plate e In-
ternacional, Bolívar e Athletico-PR.
Quem passar de Atlético-MG e Pal-
meiras terá o caminho livre de outros 
brasileiros pelo menos até a final. No 
oposto da chave, por outro lado, os 
confrontos podem ser 100% nacio-
nais das quartas de final até a decisão.

Premiação

Quem segue vivo na Libertadores 
já garantiu ao menos R$ 21,7 mi-
lhões em premiação. Além de R$ 
1,4 milhão a mais por cada vitória 
na fase de grupos.

O valor distribuído aos clubes será 
recorde em 2023. A Conmebol au-
mentou o prêmio não só da Liberta-
dores, mas também das outras com-
petições: Sul-Americana, Recopa e 
Libertadores Feminina. No total, a 
entidade vai distribuir US$ 300 mi-
lhões (R$ 1,57 bilhão).
A Libertadores teve um aumento de 
21%, e o total agora é de US$ 207,8 
milhões (R$ 1,09 bilhão). Das oita-
vas em diante, os clubes participan-
tes ainda podem faturar as seguintes 
quantias:
•Quartas de final: US$ 1,7 milhão 
(R$ 8,9 milhões)
•Semifinal: US$ 2,3 milhões (R$ 
12,1 milhões)
•Vice-campeão: US$ 7 milhões (R$ 
36,7 milhões)
•Campeão: US$ 18 milhões (R$ 
94,5 milhões)
Com o acúmulo de premiações, o 
campeão da Libertadores pode fatu-
rar até US$ 28,05 milhões (R$ 147,5 
milhões). A premiação para quem 
jogou as fases prévias à fase de gru-
pos foi de US$ 400 mil na primeira, 
US$ 500 mil na segunda e de US$ 
600 mil na terceira fase.


